

Australia: Revisión Estratégica de Defensa

A fines de abril, el gobierno australiano publicó la versión desclasificada de la revisión estratégica de Defensa (DSR), encargada a una comisión liderada por Angus Houston, exjefe de la Fuerza Aérea y de la Fuerza de Defensa de Australia, y Stephen Smith, exministro de Asuntos Exteriores y exministro de Defensa de Australia. Este informe se presenta como "la revisión más ambiciosa de la postura y estructura de la Defensa (australiana) desde la Segunda Guerra Mundial".

En la presentación del informe, el actual Ministro de Defensa australiano, Richard Marles, respalda las recomendaciones de la DSR y enfatiza que la defensa de Australia se basa en la seguridad colectiva del Indo-Pacífico, así como en la protección de los intereses nacionales del país y la contribución al mantenimiento del orden global basado en reglas. Marles destaca la importancia de desarrollar capacidades y recursos integrados en las Fuerzas de Defensa Australiana (ADF) para defender Australia y su región inmediata, disuadir a los adversarios, proteger las conexiones económicas y contribuir a la seguridad colectiva y al orden global.

La DSR propone un enfoque más holístico en la planificación y estrategia de defensa, con énfasis en el desarrollo de capacidades en ciberseguridad y tecnología espacial. Marles menciona los planes de la Armada para aumentar su letalidad a través de una flota de

superficie y submarinos de propulsión nuclear armados convencionalmente, el enfoque del Ejército en las operaciones litorales y la capacidad de ataque de largo alcance, y el papel de la Fuerza Aérea en proporcionar apoyo aéreo y defensa en el teatro norte.

El Ministro de Defensa establece las prioridades para la acción inmediata, que incluyen la inversión en submarinos de propulsión nuclear a través de la asociación AUKUS, el desarrollo de capacidad para atacar objetivos a mayor alcance y la mejora de la capacidad de sostenimiento de la ADF. También se destaca la importancia de invertir en tecnologías disruptivas y en la retención de personal altamente calificado, así como de fortalecer las asociaciones diplomáticas y de defensa con socios clave en el Indo-Pacífico.

La relación con China también es mencionada, enfatizando la importancia de una relación estable y cooperación donde sea posible, mientras se gestionan las diferencias de manera sabia en función de los intereses nacionales de Australia.

La Armada:

La DSR destaca la importancia de optimizar la Marina de Australia para operar en la región inmediata del país y asegurar las líneas marítimas de comunicación y el comercio marítimo. Se enfatiza la adquisición de submarinos de propulsión nuclear con armas convencionales como una transformación

fundamental para la Marina. También se menciona la necesidad de una flota de combate de superficie con mayor letalidad que complemente los submarinos de propulsión nuclear y se adapte a las circunstancias estratégicas cambiantes.

La DSR recomienda realizar un análisis independiente de la capacidad de la flota de combates de superficie para complementar las capacidades de los submarinos de propulsión nuclear con armas convencionales.

Se menciona la posibilidad de una expansión de la flota de superficie con unidades de menor tonelaje, como corbetas, para mantener una mayor presencia en la región. También se recomienda establecer una agencia de submarinos de Australia, un regulador nuclear de Defensa y contar con instalaciones de apoyo a los submarinos nucleares en la costa Este del país.

En cuanto a la construcción naval, se insta al gobierno a confirmar su compromiso continuo a través de una Estrategia Nacional de Empresa de Construcción Naval y un Plan de Apoyo a la Construcción Naval.

Otros Ámbitos:

La DSR también aborda temas relacionados con los dominios espaciales, cibernéticos, mando y control, apoyo logístico, financiamiento, y recomendaciones para la implementación y control de las reformas propuestas.

En general, la DSR destaca la importancia de abordar los asuntos de defensa como un tema

de Estado, con una aproximación holística de todos sus componentes. Se enfatiza el Indo-Pacífico como marco estratégico clave y se recomienda fortalecer y ampliar la relación con Estados Unidos. Además, se hace hincapié en adoptar una estrategia de negación y evolucionar hacia una fuerza integrada.

Es importante destacar que la estrategia de negación es *“un enfoque defensivo diseñado para evitar que un adversario tenga éxito en su objetivo de obligar a los Estados a través de la fuerza, o la amenaza de uso de la fuerza, para lograr el dominio”*. A mayor abundamiento, la DSR señala que esta estrategia *“debe centrarse en el desarrollo de capacidades antiacceso/denegación de área (A2AD)”*, siendo esta *“clave en nuestra capacidad de negar a un adversario la libertad de acción para coaccionar militarmente a Australia y operar contra Australia sin estar en riesgo”*.

Por último, se destaca la recomendación de utilizar a las Fuerzas Armadas en actividades de apoyo a la población civil solo en casos de extrema necesidad para no desviarlas de su tarea principal.

Comentarios a correo e-mail
goliger@cedestra.cl